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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Despenalización de aborto será una realidad en Michoacán, aseguran diputadas de 
Morena 
Se va aprobar la despenalización del aborto en Michoacán, aseguró la diputada María de 
la Luz Núñez Ramos, presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva y Género del 
Congreso de Michoacán. La congresista detalló que en junio prevén iniciar trabajos con un 
coloquio de especialistas en el tema, al cual se invitará a Arturo Zaldívar, ministro presidente 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). “Estamos trabajando en ello. Está 
preparando para que aterrice en una mejor condición. En el mes de junio vamos a tener un 
coloquio, una reunión de especialistas en el tema. Se va invitar al presidente de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, porque fueron ellos los que aprobaron”, dijo 
 
Comunidad LGBTQ+ no es prioridad para el Congreso 
Para el Congreso michoacano no es una prioridad la comunidad LGBTQ+, tanto que sólo 
dos iniciativas han sido promovidas para la protección de sus derechos, sin que ninguna de 
ellas se haya dictaminado hasta el momento. Las dos iniciativas han sido presentadas por 
diputados petistas, una de Gabriela Cázares Blanco sobre familias homoparentales, la otra, 
de J. Reyes Galindo para penalizar las llamadas terapias de conversión. Ambas iniciativas 
se encuentran en manos de la Comisión de Justicia para su dictaminación, y en la referente 
a las terapias de conversión participa también la Comisión de Igualdad Sustantiva y de 
Género. 
 
Buscan garantizar educación de niños que abandonaron escuela en pandemia 
Para garantizar el derecho a la educación de alrededor de 80 mil niños y adolescentes que 
abandonaron la escuela durante la pandemia de Covid 19 la diputada Lariza Pérez propone 
que la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) los identifique y notifique a la 
Procuraduría de protección de niñas, niños y adolescentes para que pueda intervenir. En 
una iniciativa de ley señala que de acuerdo con reportes fueron 53 mil 850 alumnos los que 
abandonaron sus estudios durante el ciclo escolar 2020-2021, lo que representó alrededor 
del 5 por ciento del total del alumnado y la deserción más alta se identificó en nivel media 
superior con un 15.6 por ciento, lo que se traduce en 23 mil jóvenes que abandonaron las 
clases en un universo de 165 mil.  
 
Diputados iniciarán esta noche la discusión del dictamen para la desincorporación 
del Cereso “Francisco J. Múgica” 
Este martes por la noche, diputados integrantes de la omisión de Desarrollo Urbano y 
Hacienda y Deuda Pública se reunirán con Luis Navarro García, secretario de Finanzas y 
Administración, para revisar la propuesta de desincorporación del Cereso “Francisco J. 
Múgica”. El dictamen que se analizará busca que el terreno que se encuentra en desuso se 
entregue al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) como pago al adeudo por cuotas 
obrero. El bien inmueble se pretende entregar con un valor menor, situación que ha 
generado dudas entre algunos grupos parlamentarios, y motivo que podría retrasar su 
aprobación. 
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Exigen diputados de Morena a Morelia firmar acuerdo de Mando Único por 
inseguridad 
Desde que inició la administración de Alfonso Martínez Alcázar, la percepción social sobre 
la inseguridad pública ha incrementado sin precedentes, pues al inicio de la administración 
de Martínez Alcázar era del 67.9%, siendo que ahora al ultimo corte del 31 de marzo de 
2022 es del 77.0%, lo cual representa un estratosférico incremento del 9.1%. Lo anterior 
fue señalado por los diputados de Morena, Julieta García Zepeda, Eréndira Isauro 
Hernández y Juan Carlos Barragán Vélez, quienes presentaron una propuesta de exhorto 
al Presidente Municipal de Morelia, para que suscriba el Convenio de Conformación del 
Mando Único Policial para el Estado de Michoacán e instruya al Comisionado Municipal de 
Seguridad Ciudadana del Ayuntamiento de Morelia, para que modifique su estrategia de 
seguridad y atienda de manera prioritaria los delitos cometidos en la capital. 
 
Continúan ajustes en nuevo modelo de justicia laboral en Michoacán  
Los ajustes legales para la aplicación del nuevo modelo de justicia laboral en el estado 
continúan, luego de que el Congreso de la Unión aprobó, el pasado 29 de abril, una prórroga 
hasta el tres de octubre. La Comisión de Trabajo y Previsión Social del Congreso del Estado 
presentó una iniciativa para ajustar a la nueva fecha la normativa local, la cual será dada a 
conocer al pleno de la 75 Legislatura en la sesión convocada para el próximo jueves. La 
propuesta es para reformar el artículo Segundo Transitorio de la Ley Orgánica del Centro 
de Conciliación Laboral para establecer con claridad que la entrada en vigor del nuevo 
Sistema de Justicia Laboral en Michoacán, será a más tardar el tres de octubre del año en 
curso.  
 
Boletines: 
 
Legisladores realizarán foro para personas con discapacidad en Zamora 
 
Congreso de Michoacán refrenda apoyo a la comunidad LGBTTTIQ+ 
 
Crímenes de odio, la expresión más aberrante de una sociedad excluyente: Fanny 
Arreola 
 
Desaparición de personas debe ser tratado como una emergencia nacional: Julieta 
Gallardo 
 
 

NOTA POLITICA 
 
MORENA Michoacán Convoca A «Mujeres De Piel Valiente» Para Crear Liderazgos 
Femeniles 
Giuliana Bugarini Torres presidenta del comité estatal de Morena en Michoacán, convoca a 
las morelianas y aliadas a un foro llamado «Mujeres de Piel Valiente», forjado por mujeres 
que son representantes, diputadas y lideresas del estado, con el objetivo de impulsar a las 
mujeres del movimiento político morenista. «Estaremos trabajando, capacitando y 
dialogando cuál es la agenda de las mujeres como partido político, cuál es la agenda de la 
izquierda y cuál es la agenda de las mujeres en nuestra visión de la 4ta Transformación», 
mencionó durante una rueda de prensa esta mañana en el Hotel Aldama. 
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Busca PRI Michoacán afiliar a 60 mil nuevos militantes en 2022  
La dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) arrancó una campaña de 
afiliación en Michoacán, con que busca duplicar el registro heredado por la anterior 
dirigencia, de cerca de 60 mil miembros. En rueda de prensa, en la sede del Comité 
Directivo Estatal del PRI, el coordinador nacional de registro partidario del Comité Ejecutivo 
Nacional, José Luis Villalobos, explicó que la campaña es nacional, e implica afiliación, 
actualización y credencialización. A nivel nacional el PRI aspira a afiliar a 2 millones de 
nuevos priístas este año, y en Michoacán se han planteado la meta de registrar a unos mil 
o mil 500 militantes cada mes, como aporte para cumplir con la suma nacional. 
 
Morena Michoacán no reportó gastos en jornada de revocación: INE  
Morena Michoacán no reportó haber realizado gatos el día de la jornada de revocación de 
mandato del presidente de la República, celebrada el pasado 10 de abril, en que algunos 
actores del partido guinda fueron señalados por opositores de haber activado toda su 
estructura para incidir en la participación ciudadana. El vocal ejecutivo de la Junta Local del 
Instituto Nacional Electoral, David Alejandro Delgado Arroyo, informó a Quadratín que no 
solo Morena no reportó haber realizado gastos ese día, sino que tampoco reportó esto 
ningún partido político. “Aquí en Michoacán, ningún partido reportó haber realizado gastos”, 
expresó.  
 
“Con un acto de presencia quieren resolver un problema” de años en Aguililla, la 
crítica de Guillermo Valencia al gobernador 
Aguililla está convulsionando y los problemas del municipio no se van a resolver con una 
visita, mencionó Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del PRI Michoacán, ante el 
reciente evento del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en la localidad. El priista explicó 
que se necesita una estrategia integral que termine con las causas que originan el delito y 
no sólo una visita. “Se están acostumbrado que con un acto de presencia quieren resolver 
un problema que tiene años, en los pies de las autoridades le asesinaron al alcalde. Se 
ocupa un programa integral, que combatan las causan que origina el delito”, mencionó. 
 
Instala Cuquita Cabrera Delegación del PAN en Venustiano Carranza 
Cuquita Cabrera Hermosillo, Presidenta del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 
Acción Nacional (PAN), instaló la Delegación de este Instituto Político en el municipio de 
Venustiano Carranza. Ante la militancia y acompañada de Javier Estrada Cárdenas, 
Secretario General del CDE, Cuquita Cabrera dejó en claro que esta Delegación del PAN 
permitirá que las y los panistas tengan garantizados sus derechos a la voz y voto en la toma 
de decisiones de este Instituto Político. 
 
IEM validó la consulta de autogobierno en Zacan 
El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) validó la consulta que se 
realizó en la comunidad de Zacan para autogobernarse, luego de que se llevó realizó el 8 
de mayo y que tras su realización el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, se 
reunió con ellos. En sesión virtual, los integrantes del Consejo General reconocieron la 
consulta a en la que de 431 mienbros de la comunidad 326 votaron a favor del autogobierno 
y sólo dos personas se opusieron. El presidente del Consejo General del IEM, Ignacio 
Hurtado Gómez, reconoció el ejercicio realizado y garantizó que el organismo electoral a su 
cargo velará por los derechos ciudadanos: 
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Están a salvo los derechos de Silvano si decide competir por algún cargo en 2024 
“Están a salvo”, los derechos político-electorales de Silvano Aureoles, si decidiera competir 
por algún cargo público en el 2024, aunque todavía el exmandatario no ha dicho nada al 
partido, dejó en claro el dirigente perredista Octavio Ocampo, quien anotó que las actuales 
autoridades están más preocupadas por lo que hace el exgobernador que por atender los 
problemas de Michoacán. Al enterarse del veto del priista Memo Valencia al PRD para que 
encabece la alianza michoacana al Senado, Ocampo lamentó que empiece a asomar la 
soberbia en la futura coalición electoral. Advirtió que, por sí solos, ninguno de los 3 partidos 
opositores podrá ganar elecciones. Anticipó que el PRI y el PAN ocuparán los 200 mil votos 
perredistas obtenidos en el 2021 para ganar espacios del 2024. 
 
Mantiene PRD Michoacán compromiso con la transparencia y contra la corrupción: 
Octavio Ocampo 
El Presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, 
refrendó su compromiso con la transparencia, la rendición de cuentas y el combate a la 
corrupción. Lo anterior, luego de firmar la Declaratoria de Compromiso de los Sujetos 
Obligados a la Transparencia en Michoacán, que fue convocado por el Instituto Michoacano 
de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP).  
 
Tienen especialidad en llevar fajos de dinero encajuelados que combatir al crimen 
organizado: PRI 
El líder del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes cuestionó fuertemente la 
capacidad del Gobierno Estatal para combatir al crimen organizado, esto al señalar que no 
será una visita la que resuelva la situación del municipio, sino que, además, aseveró: “tienen 
más especialidad en llevar fajos de dinero encajuelados que en combatir al crimen 
organizado”. En este tenor afirmó que con una visita del Gobierno Estatal no se va a resolver 
la situación que se vive en Aguililla, esto en referencia al arribo del Ejecutivo estatal, Alfredo 
Ramírez Bedolla a este municipio terracalenteño. 
 
¡Por Fin! Alcaldesa Sustituta Despachará En Aguililla Luego De Radicar En Morelia 
Luego de radicar en la capital michoacana y despachar desde Morelia por cuestiones de 
seguridad, la presidenta municipal de Aguililla, María de Jesús Montes Mendoza, informó 
que ya existen las condiciones para atender a la población desde su despacho oficial, ya 
que las autoridades estatales y federales realizan trabajos de seguridad en la región. 
“Aguililla está en paz y tranquilo”, recalcó durante la entrevista realizada este medio día en 
la cabecera municipal, en el marco de la visita del gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla a esa región para entregar apoyos sociales. 
 
#Michoacán PRD Está Fuerte Para Enfrentar Embates Del Actual Gobierno: Ocampo 
A 6 Meses De Liderazgo 
La verdad es que no ha sido fácil, debo reconocer que ha sido complejo nosotros hemos 
reconocido que atravesamos un momento difícil, pero quiero decirte que hay ánimo en 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD), pues hemos tenido que ir hasta tres veces 
a un municipio, te pongo dejemplo de ayer en Buenavista empezamos con tres, luego 15 y 
terminamos con una asamblea de 70 personas y eligieron un presidente del partido y hay 
un comité, y empieza otra vez el Partido a tener ánimos y a tener fortaleza», respondió el 
dirigente del Sol Azteca en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, al ser cuestionado sobre 
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que el próximo 29 de mayo cumplirá un semestre de haber asumido el cargo en esta 
entidad. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Va gobernador a gira por Aguililla 
El gobernador Alfredo Ramírez bedolla realizará este día una gira de trabajo por el municipio 
de Aguililla a dos meses de la violencia registrada en aquella localidad y del crimen 
perpetrado contra quien fuera el presidente municipal. Ya con las nuevas autoridades 
municipales el mandatario sostendrá varias reuniones para dar seguimiento al Plan Integral 
de Bienestar para Aguililla, que los gobiernos federal y estatal implementan para 
reestablecer la gobernabilidad en esta región de Michoacán, misma con presencia de 
grupos del crimen organizado. 
 
IMSS, la mayor obra de los últimos 50 años para Morelia: Ramírez Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla llamó a no politizar el tema de la construcción de la 
sede nacional del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en esta capital. Dijo que más 
allá de colores, lo del Instituto Mexicano del Seguro Social es una tema de desarrollo para 
Morelia, que quizá pueda representar la mayor obra de infraestructura de los últimos 50 
años. Según el mandatario, la sede nacional del IMSS representa unos 17 mil nuevos 
empleos, todos con muy buenos salarios. Dijo que construir el IMSS nacional en tierras 
morelianas representa lo de cuatro industrias ensambladoras, por la magnitud de personal 
que será contratado. 
 
Encabeza Ramírez Bedolla reunión de seguridad en Apatzingán  
El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, encabezó esta mañana una reunión 
del gabinete de seguridad, previa a la gira que realizará por el municipio de Aguililla. De 
acuerdo a un comunicado de prensa, a la reunión asistieron el secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña; el secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes; el Fiscal 
General del Estado, Adrián López Solís; Fidencio Vargas Dávila, comandante de la Décima 
Zona Naval; Enrique Covarrubias López, comandante de la 43 Zona Militar, y Jesús López 
Trujillo, delegado de la Fiscalía General de la República en Michoacán. Este martes, Alfredo 
Ramírez visitará Aguililla acompañado por los secretarios de Bienestar, Salud, Educación, 
Agricultura y Desarrollo Rural, Obras Públicas, y el titular de la Comisión Estatal del Agua 
y Gestión de Cuencas.   
 
Gobernador de Michoacán anuncia que se trabaja para reactivar productividad en 
municipios de Tepalcatepec 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que en coordinación con la federación, se 
trabaja estratégicamente para recuperar las carreteras y reactivar la productividad de los 
municipios de la Región Tepalcatepec. En esta comunidad, el titular del Ejecutivo en 
Michoacán inició una gira por el municipio de Aguililla, y refirió a sus habitantes que en 
reciente reunión con el subsecretario de Infraestructura de la Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes (SCT), Jorge Nuño Lara, acordaron reforzar las acciones sociales y de 
seguridad en las localidades que se han visto afectadas por presencia de grupos delictivos. 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/129633-va-gobernador-a-gira-por-aguililla.html
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Panteón Forense de Michoacán sigue sin entrar en operaciones 
Carlos Torres Piña, secretario de Gobierno de Michoacán, justificó la falta de operación del 
Panteón Forense Estatal, debido a que la constructora no ha entregado el edificio, obra que 
se habían comprometido a concluir el pasado mes de abril. El funcionario estatal comentó 
que al predio le faltaba la instalación de la red eléctrica y algunos detalles para poder 
inaugurar, agregó que en los últimos meses se destinaron 18 millones de pesos para 
concluir con la obra y compra de equipo.  
 
 
 MORELIA 
 
Alfonso Martínez, entre los alcaldes capitalinos peor evaluados del país: Rubrum 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, se encuentra entre los cinco presidentes 
municipales de ciudades capitales peor evaluados del país, en materia de atención a la 
seguridad. Entre los alcaldes y alcaldesas de 31 ciudades capitales, Martínez Alcázar se 
colocó en la posición 28 de la tabla, con una calificación de 2.93%. Esto es según la 
medición realizada por la empresa Rubrum, encuestadora a la que ha recurrido el actual 
gobierno de Michoacán para medir diversos aspectos de percepción, como en la atención 
que ha dado a conflictos con el magisterio. 
 
Obra en Siervo de la Nación se entregará en octubre, afirma Alfonso Martínez 
En cinco meses se esperan que se entregue el puente a desnivel que se construye en 
Siervo de la Nación, mencionó Alfonso Martínez Alcázar, presidente de Morelia, recordó 
que este lunes 16 de mayo se retomaron los trabajos luego que la obra estuviera 
suspendida por presuntas irregularidades en el contrato y construcción. “Se hizo todo lo 
administrativo y legalmente para reanudar la obra, ayer la reanudamos, se hizo trabajo de 
limpieza, señalética y empieza a trabajar la obra la constructora y hemos pedido que sea a 
todo galope ahora que andamos todos ‘embroncados’ con la visita de Bronco”, dijo. 
 
Izan bandera LGBT en Palacio Municipal de Morelia 
El comité organizador de PRIDE Michoacán, realizó el izamiento de la bandera LGBTTTIQ+ 
en Palacio Municipal de Morelia, en el marco del Día Internacional contra la Homofobia, 
Transfobia y Bifobia. El 17 de mayo quedó como día para conmemorar las lucha contra la 
discriminación y odio hacia la población LGBT, luego que en 1990, la Organización Mundial 
de la Salud (OMS) quitó la homosexualidad como enfermedad mental. Con el objeto de 
recordar a las víctimas de odio y reclamar libertad de derechos humanos, diversos 
colectivos estarán realizando un memorial con velas, playeras blancas, cartulinas y flores 
en la plaza San Francisco a las 7:40 de la tarde. 
 
Por aniversario de Morelia, cierran desde hoy la Madero para instalar escenario  
Todo está prácticamente listo para el festejo por el 481 aniversario de la ciudad de Morelia. 
Autoridades municipales confirmaron este jueves que tanto Bronco como la DJ sinaloense 
Mariana Bo formarán parte del cartel estelar de actividades que se preparan con motivo de 
las celebraciones; sus presentaciones se realizarán el miércoles y jueves, respectivamente. 
Al respecto, el secretario de Servicios Públicos, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, aseguró 
que “se tiene preparado un operativo para garantizar el orden y seguridad de quienes 
asistirán a las diferentes actividades artísticas y culturales que se realizarán en el Centro 
de la ciudad”. 
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Habitantes de colonias irregulares marchan y exigen servicios básicos 
La exigencia de servicios básicos y la escrituración de predios, así como la regularización 
de sus colonias, son las tres demandas que este martes salen a exigir los integrantes de la 
organización Rubén Jaramillo. Son alrededor de 200 habitantes de colonias irregulares, 
quienes han salido a marchar este martes con la exigencia de servicios básicos para los 
asentamientos donde levantaron sus hogares. La organización Rubén Jaramillo, se 
apersonó en la fuente de Las Tarascas, para de ahí, partir hacia Palacio de Gobierno donde 
hicieron un posicionamiento y posteriormente, dirigirse a Palacio Municipal. 
 
Reconoce Asociación Moreliana a Alfonso Martínez por decretar el Día Municipal de 
la Fibromialgia 
Morelia es el primer municipio mexicano en decretar el 12 de mayo como el Día Municipal 
de la Fibromialgia, sentando con ello un precedente para que otros municipios se sumen a 
este ejemplo; así lo expresó Araceli Téllez Torres, presidenta y fundadora de la Asociación 
Moreliana de Fibromialgia, quien agradeció al presidente municipal, Alfonso Martínez 
Alcázar y al Ayuntamiento por hacer posible este esfuerzo. “Me siento sumamente 
agradecida de que Morelia se sume al movimiento internacional que reconoce al 12 de 
mayo como Día Internacional de la Fibromialgia; por primera vez las pacientes nos sentimos 
apoyadas por un gobierno municipal, mi total agradecimiento Alfonso” expuso, Araceli 
Téllez. 
 
Evalúan realizar censo de animales en situación de calle en Morelia 
Las comisiones del Cabildo de Morelia evaluarán la realización del primer censo de 
animales en situación de calle en el municipio. En sesión ordinaria, la comuna capitalina 
aprobó enviar ante las comisiones de Hacienda, Presupuesto y Patrimonio, y de Medio 
Ambiente y Protección Animal la propuesta de la regidora Minerva Bautista Gómez, sobre 
la elaboración de un censo sobre la población de perros y gatos en abandono. Entre los 
impactos que conllevaría la realización de este censo, explicó, destaca la mejor proyección 
de metas de esterilización de ejemplares en condición de calle. Minerva Bautista refirió que 
actualmente no se detectan estados o municipios que dispongan de cifras fiables sobre su 
población felina y canina en condición de calle. 
 
Facilitará Ayuntamiento de Morelia trámites para traslado del IMSS  
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, aseveró que la administración municipal 
facilitará la realización de trámites para proyectos en beneficio de la ciudad, como es el 
caso de la migración del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Luego que el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla explicara que el estado se encuentra en condiciones 
de obtener los permisos y licencias municipales para llevar a cabo la obra de construcción 
de un complejo administrativo en el antiguo penal de Morelia, para albergar al IMSS, Alfonso 
Martínez afirmó que “por supuesto que vamos a respaldar al estado en los proyectos que 
son de beneficio para Morelia”.  
 
Altas temperaturas, posible causa de muerte de peces en presa de Cointzio: 
investigador 
Las altas temperaturas que se han presentado la capital michoacana podría ser la principal 
causa de la muerte masiva de peces en la presa de Cointzio, pero se tendrá que hacer una 
investigación por parte de las autoridades correspondientes para determinar si hubo otra 
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causa, expuso Arturo Chacón Torres, profesor investigador decano del Instituto de 
Investigación de los Recursos Naturales, en un análisis preliminar. En entrevista con 
MiMorelia.com, el especialista explicó que aunque todavía no son requeridos por la 
autoridad municipal para realizar la investigación de este fenómeno, con base a los videos 
que se difundieron en redes sociales, se puede observar que son peces blancos o charales 
los que en su mayoría murieron, debido a la falta de oxígeno en el cuerpo de agua. 
 
Jefes de tenencia son incluidos en nómina del ayuntamiento de Morelia 
Los 14 Jefes de Tenencia ya estarán dentro de la nómina municipal, estarán recibiendo un 
pago que va desde los 10 mil a los 12 mil pesos mensuales. Tras las modificaciones 
realizadas a la Ley Orgánica en sesión ordinaria de Cabildo, se definió que los jefes de las 
14 tenencias de Morelia estarán recibiendo un salario. En ese sentido, en entrevista el 
secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, señaló que dicho pago ya estaba en la 
ley, por lo que solo se trata de una regularización, porque se les daba un apoyo vía subsidio 
que era un proceso complicado y ahora ya estarán dentro de la nómina del Ayuntamiento. 
 
Inician trabajos electorales para la renovación de autoridades auxiliares de Morelia 
El ayuntamiento de Morelia que encabeza el presidente municipal, Alfonso Martínez 
Alcázar, colocó las convocatorias respectivas para la renovación de Encargaturas del Orden 
en dos de las ocho colonias donde serán renovadas las autoridades auxiliares en el 
presente mes. Lo anterior, luego de que la Comisión Especial Electoral Municipal (CEEM) 
que preside el secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva, aprobara el primer 
calendario para el cambio de Encargados del Orden de las primeras 8 colonias y este día, 
con la colocación de la convocatoria en dos de ellas, iniciaron los trabajos electorales para 
la renovación de dichas autoridades. 
 
Deuda de 90 mdp del OOAPAS, se busca eliminar esta administración: director  
La deuda del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento 
(OOAPAS), que intentará la administración municipal eliminar asciende a 90 millones de 
pesos, aseguró el director del organismo, Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, quien acentuó que 
actualmente se pagan los pasivos con el superávit que existe en la dependencia, por poco 
que sea. Remarcó que actualmente no se contiene ninguna prestación del sindicato, pues 
aseguró que con una administración correcta se puede cubrir todos los gastos del 
organismo. 
 
Marco Antonio Aguilar Cortés, recipiendario de la “Presea Generalísimo Morelos”, 
anuncia Alfonso Martínez 
Luego de aprobarse en sesión extraordinaria de cabildo el dictamen que contenía las 
propuestas de las personas y/o instituciones candidatas a la condecoración denominada 
“Presea Generalísimo Morelos”, y realizar la votación cedular para definir al recipiendario, 
este martes el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar anunció que con decisión 
unánime el próximo galardonado será el maestro, Marco Antonio Aguilar Cortés. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
Brindan tratamientos gratuitos a pacientes hipertensos en Michoacán 
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En Michoacán la Secretaria de Salud del Estado cuenta con 364 centros de salud a los 
cuales, en el marco del Día Mundial de la Hipertensión, invita a la población mayor de 20 
años a acercarse para recibir atención completamente gratuita y tratamiento gratuito en 
caso de requerirlo. En la actualidad la SSM atiende a 21 mil 905 pacientes hipertensos 
aproximadamente, de los cuales 16 mil 124 son mujeres, y 5 mil 781 son hombres. 
 
Se registran en Michoacán 37 casos de dengue 
De enero a la fecha, Michoacán registra sólo 37 casos de dengue, lo que representa una 
disminución global del 26 por ciento, en comparación al mismo periodo de 2021. De acuerdo 
con el reporte epidemiológico correspondiente a la semana 19, emitido por la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM), la entidad se mantiene libre de zika y chikungunya. Lo anterior, 
derivado de los trabajos vectoriales que realizan la SSM durante todo el año, para el 
combate del mosco Aedes Aegypti transmisor de estos padecimientos, los cuales ponen en 
riesgo la salud de las y los michoacanos. 
 
Michoacán registra 10 casos de COVID-19 este martes; suman 172 mil 775 contagios 
totales 
Este martes la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) reportó 10 contagios nuevos de 
COVID-19, con los cuales suman 148 casos positivos en lo que va de mayo. Los contagios 
de la última jornada fueron detectados en Morelia, que sumó 7 habitantes positivos al virus 
SARS-CoV-2; Uruapan, con dos casos más y Zamora, con uno. De acuerdo con la 
Secretaría de Salud, en el último día no se registraron muertes por complicaciones de 
COVID-19, por lo que el número total de defunciones se mantiene en 8 mil 597, de las 
cuales 19 corresponden a la primera quincena de mayo. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
ATEM respalda a sindicato del Icatmi; exigen destitución de directora 
Tras 14 días de huelga por parte del Sindicato Único de Trabajadores del Instituto de 
Capacitación para el Trabajo en Michoacán (SUTICATMI), la Asociación de Trabajadores 
del Estado de Michoacán (ATEM) respaldaron al gremio y en conjunto exigen la destitución 
de la directora Nalleli Pedraza Huerta. En rueda de prensa, el representante del ATEM, 
Javier Maldonado, refirió que la huelga inició el pasado 3 de mayo, pero hasta el momento 
no han tenido respuesta por parte del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, a pesar de que 
se comprometió a solucionar el problema. 
 
Egresados normalistas marchan para exigir plazas automáticas 
Egresados de las generaciones 2019, 2020 y 2021 de las Escuelas Normales de 
Michoacán, preparan una marcha para este martes, con la que exigirán plazas automáticas. 
Los jóvenes particularmente de las generaciones 2019 y 2020, pedirán además que les 
sean pagados los “salarios devengados” ya que muchos de ellos fueron contratados de 
manera temporal. Ante esta última situación, la titular de la Secretaría de Educación en el 
Estado (SEE), Yarabí Ávila González, aseguró que prácticamente estaba lista la totalidad 
de la revisión de los mil 59 egresados que corresponden a las generaciones 2019 y 2020, 
para proceder a su pago. 
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Trabajadores estallan huelga en los 34 planteles del Cecytem de Michoacán 
Este martes 17 de mayo ha estallado la huelga en todos los 34 planteles del Colegio de 
Estudios Científicos y Tecnológicos en la entidad, a temprana hora por los trabajadores del 
SUTCECYTEM, por no haber llegado a un acuerdo en lo que respecta a las condiciones 
generales de trabajo, a un aumento salarial digno y la reparación a las violaciones laborales, 
lo cual ha generado inestabilidad laboral de este gremio. Así lo dio a conocer el líder gremial 
Silviano Rentería Patiño, en que ha dado aviso a la comunidad, y sobre todo a los 
estudiantes, de que no solo han parado labores de manera indefinida en las sedes del 
CECYTEM, sino también en los 59 planteles Cemsad, y expuso que "todo el personal 
docente, administrativo y de servicios, estamos en la mejor disposición de dialogar". 
 
Inicia PJM capacitación de mecanismos alternativos dirigida a abogados postulantes 
de Morelia 
“Es necesario reestructurar la postulancia y convertirse en abogados que asesoren sobre 
la mejor vía para solucionar un conflicto, eso, a través de los mecanismos alternativos de 
solución de controversias que fomentan una cultura de paz, o un procedimiento judicial que 
puede llegar a desgastar la relación entre las personas involucradas”, afirmó María del Pilar 
Chávez Franco, encargada del Centro Estatal de Justicia Alternativa y Restaurativa del 
Poder Judicial de Michoacán. Lo anterior, durante la primera sesión virtual del Taller de 
sensibilización sobre los medios alternativos de solución de controversias, organizado por 
la institución y dirigido a abogadas y abogados postulantes de la región Morelia; y que se 
realizará en todas las demás. 
 
Se atenderá el sector educativo en Aguililla a la brevedad: SEE 
La titular de la secretaría de educación del estado de Michoacán, Yarabi Ávila González, 
informó que se atenderán las necesidades de la escuelas de la región y el encargado 
educativo tendrá la educación de regresar más seguido para atender las escuelas. La 
funcionaria estatal, señaló que es diferente el reporte que les pueden dar a través de un 
papel y de oficina, pues al momento de estar físicamente se dan cuenta de los verdaderos 
problemas. 
 
Regularán autoridades alimentación en cooperativas escolares 
En aras de capacitar a los responsables de cooperativas, comedores y desayunadores 
escolares, así como a personal docente, sobre la prohibición en la venta de productos altos 
en calorías y bajos en nutrientes, y la ingesta necesaria de alimentos saludables para los 
alumnos, las secretarías de Salud de Michoacán (SSM) y de Educación en el Estado (SEE), 
el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Michoacán y el ayuntamiento de 
Morelia, reactivaron al comité del Grupo Interinstitucional de Atención y Seguimiento a 
Cooperativas, Comedores y Desayunadores Escolares en Michoacán (GIASCCODEM). 
 

 
NOTAS DE SEGURIDAD 

 
Denuncian centros de reconversión en Morelia; internan a hijos e hijas y sufren todo 
tipo de abusos 
Al menos cinco centros de conversión sexual han sido detectados en la ciudad de 
Morelia en los últimos meses. En total impunidad, los centros disfrazados de anexos para 
la atención de adicciones incurren en actos tortura física, abuso sexual, psicológico y todo 
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tipo de prácticas ilícitas. A pesar de los casos documentados, en Michoacán dichas 
prácticas aún no se castigan ni se persiguen debido a la falta de actualización de la 
legislación estatal. 
 
Sin cantar victoria: lluvias de la semana pasada no garantizan fin de incendios 
forestales en Uruapan 
Lluvias constantes por al menos una semana, con precipitaciones de entre 10 y 20 
milímetros, se requieren para decretar en esta zona el fin de la temporada de incendios 
forestales, toda vez que las lloviznas de los últimos días no han generado la suficiente 
humedad y continuaban los siniestros en zonas de vocación forestal. Ulises Alonso 
Sebastián, coordinador del Centro Regional Intermunicipal contra Incendios Forestales 
(CRICIF), informó que por lo anterior las brigadas se mantienen en alerta máxima. “Hace 
una semana llovió en la zona de Nahuatzen, en la Meseta Purépecha, y menos de 24 horas 
después se registró un incendio, lo que nos indica que aún es elevada la sequedad del 
suelo”, dijo. 
 
Comando ataca a balazos instalaciones de la CFE en Aguililla 
En el marco de la visita del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a Aguililla, un comando 
atacó a balazos las instalaciones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en la 
población de Bonifacio Moreno, lo que dejó un saldo de graves daños. De acuerdo con la 
institución, se registraron averías en instalaciones eléctricas debido a los disparos de arma 
de fuego que causaron considerables desperfectos en las líneas de mediana tensión en la 
planta. A través de un comunicado, la Fiscalía General de la República (FGR) anunció que 
se abrió una carpeta de investigación para encontrar a la persona o personas que resulten 
responsables de este delito. 
 
Rescatan a 8 menores de edad en Morelia; hay 2 sujetos detenidos 
Policías municipales rescataron a ocho menores y 10 adultos al poniente de Morelia que no 
se encontraban con sus padres o tutores, además detuvieron a dos sujetos armados. 
La dependencia informó a través de un comunicado que los menores tienen entre 12 y 17 
años de edad y trabajaban como jornaleros agrícolas. Asimismo, todos provienen de 
estados distintos. Sin embargo, al no poder acreditar que los niños se encontraran bajo el 
cuidado de sus padres o tutores, los adultos fueron detenidos. Los ocho niños fueron 
resguardados en el Centro de Atención a Víctimas (CAV) Tiníjaro de la Policía municipal, 
donde se les dio ropa, alimentos, atención médica y psicológica, para después ser 
trasladados ante la Fiscalía competente y ponerlos a disposición como víctimas. 
 
Prevén hasta 40 tormentas tropicales y huracanes en México esta temporada 
La Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil (PC) 
informa que ya se tiene listo el Programa Especial de Protección Civil para la Temporada 
de Lluvias y Ciclones Tropicales 2022. De acuerdo con la Coordinación del Servicio 
Meteorológico Nacional a partir del día 15 de mayo se declaró el inicio de la temporada de 
ciclones tropicales, y en la que se espera para el pacífico centro una temporada activa, con 
agosto como el mes con mayor impacto de ciclones. 
 
 


